

PENGEMBANGANDESAIN
PERAGA INTERAKTIF
MATEMATIKA BERBASIS
ELEARNING UNTUK
MEMBENTUK KREATIVITAS
MAHASISWA PADA MATA
KULIAH WORKSHOP

by Zuhri, Fx Didik

Submission date: 09-Apr-2023 05:02PM (UTC+0700)

Submission ID: 2059463438

File name: 2014_Jurnal_Aksioma_MS.Zuhri,_FX_Didik,_Sutrisno.pdf (140.04K)

Word count: 3264

Character count: 21706

PENGEMBANGAN DESAIN PERAGA INTERAKTIF MATEMATIKA BERBASIS E-LEARNING UNTUK MEMBENTUK KREATIVITAS MAHASISWA PADA MATA KULIAH WORKSHOP

M. Saifuddin Zuhri, FX. Didik Purwosetiyono, Sutrisno

Universitas PGRI Semarang

zuhri_dosen@yahoo.com

ABSTRAK

Tujuan penelitian ini adalah mengembangkan Desain Peraga Interaktif matematika berbasis E-learning untuk membentuk pola kreativitas mahasiswa. Adapun target khusus yang ingin dicapai dalam penelitian ini yaitu menyusun Desain Peraga Interaktif matematika berbasis E-learning dalam membentuk kreativitas mahasiswa. Metode yang dipakai dalam penelitian ini yaitu penelitian pengembangan Thiagarajan. Penelitian terdiri atas dua tahap, tahun pertama diharapkan akan dihasilkan Desain Peraga Interaktif matematika berbasis E-learning yang dapat membentuk kreativitas mahasiswa melalui beberapa tahap meliputi tahap pendefinisian dan perencanaan (draft I), selanjutnya dilakukan tahap pengembangan melalui validasi ahli (draft II) dan uji coba lapangan terbatas (draft III). Pembelajaran workshop Matematika dengan desain peraga interaktif mencapai valid, yaitu dengan rata-rata penilaian validator baik yaitu 4,0 menunjukkan perangkat pembelajaran tersebut sudah baik dengan sedikit revisi (revisi diperlukan untuk perbaikan agar perangkat menjadi lebih baik). Pembelajaran workshop matematika dengan desain peraga interaktif sudah terlaksana dengan baik. Keterlaksanaan pembelajaran berdasarkan temuan ternyata mahasiswa dan dosen mata kuliah workshop memberikan respon bahwa pembelajaran matematika dengan desain peraga interaktif berjalan dengan baik. Implementasi pembelajaran dengan desain peraga interaktif mencapai hasil belajar yang baik ditandai Rataan kelas eksperimen sebesar 72,24 dan kelas kontrol sebesar 74,11, maka kelas eksperimen memiliki rata-rata hasil belajar lebih baik secara signifikan dari pada rata-rata kelas kontrol.

Kata Kunci : Pengembangan, Desain Peraga Interaktif, E-learning, Hasil belajar.

PENDAHULUAN

Latar Belakang

Kesan yang beredar di antara sebagian besar peserta didik di sekolah adalah “matematika merupakan mata pelajaran yang sulit”. Kesan ini diyakini sebagai salah satu penyebab kurang berminatnya sebagian besar peserta didik untuk belajar matematika (Hartono 2007: 2), padahal matematika merupakan salah satu ilmu yang penting dan berguna dalam kehidupan sehari-hari juga dalam menunjang kemajuan ilmu dan teknologi. Oleh sebab itu, matematika perlu diajarkan kepada peserta didik dengan cara yang tepat dan menyenangkan.

Pentingnya suatu penggunaan alat peraga dalam kegiatan belajar mengajar, harus sesuai dengan materi yang diajarkan. Dengan penggunaan peraga yang tepat diharapkan nantinya pendekatan ini akan memberikan kontribusi terhadap hasil belajar mahasiswa, apalagi dikemas dalam media *e-learning* yang interaktif.

Dalam hal ini salah satu tinjauan yang sangat penting dalam pembelajaran matematika adalah perlunya suatu pembelajaran matematika yang menekankan pembelajaran yang menekankan pola kreativitas siswa. Salah satu upaya yang telah dilakukan pemerintah untuk meningkatkan pendidikan di Indonesia adalah dengan menyempurnakan kurikulum di semua jenjang pendidikan sehingga akan menciptakan pembelajaran yang efektif. Menurut Niven (1999) pembelajaran yang efektif ditandai dengan adanya ketercapaian ketuntasan dalam hasil belajar, adanya pengaruh yang positif antara variabel bebas dengan variabel terikat, adanya perbedaan prestasi antara kelas eksperimen dengan kelas kontrol.

Proses pembelajaran dapat berjalan dengan baik apabila proses itu direncanakan dengan baik. Pembelajaran yang efektif memerlukan perencanaan, pelaksanaan dan evaluasi yang baik. Salah satu *E-learning* tinjauan yang sangat penting dalam pembelajaran matematika adalah perlunya suatu pembelajaran matematika yang menanamkan kemampuan kreativitas mahasiswa.

Rumusan Masalah

1. Bagaimana pengembangan Desain Peraga Interaktif matematika berbasis *E-learning* untuk membentuk kreativitas mahasiswa yang valid?
2. Bagaimanakah Desain Peraga Interaktif matematika berbasis *E-learning* hasil kreativitas mahasiswa dapat digunakan oleh mahasiswa dengan bantuan web sebagai tutorial sebagai media yang interaktif ? dan
3. Apakah rata-rata ketuntasan hasil belajardengan Desain Peraga Interaktif matematika berbasis *E-learning* untuk membentuk kreativitas mahasiswalebih baik dari rata-rata ketuntasan hasil belajar pembelajaran konvensional

Tujuan Penelitian

1. Untuk mengetahui Pengembangan Desain Peraga Interaktif matematika berbasis *E-learning* untuk membentuk kreativitas mahasiswa yang valid.
2. Untuk mengetahui Desain Peraga Interaktif matematika berbasis *E-learning* hasil kreativitas mahasiswa dapat digunakan oleh mahasiswa dengan bantuan web sebagai tutorial sebagai media yang interaktif

3. Untuk mengetahui rata-rata ketuntasan hasil belajardengan Desain Peraga Interaktif matematika berbasis *E-learning* untuk membentuk kreativitas mahasiswa lebih baik dari rata-rata ketuntasan hasil belajar pembelajaran konvensional.

26 METODE PENELITIAN

Jenis Penelitian

Penelitian ini merupakan penelitian pengembangan yaitu pengembangan Desain Peraga Interaktif matematika berbasis *E-learning* untuk membentuk pola kreativitas mahasiswa dan meningkatkan hasil belajar mahasiswa yang memenuhi kriteria valid dan efektif. Untuk keperluan pengembangan Desain Peraga Interaktif matematika yang memenuhi kriteria valid dan efektif, diperlukan instrumen penelitian yang meliputi aktivitas mahasiswa. Model pengembangan Desain Peraga Interaktif yang digunakan adalah model 4-D (*Four D model*) dari Thiagarajan (1974:5-9).

37 Variabel Penelitian

Variabel dalam penelitian ini yaitu hasil belajar mahasiswa sebagai variabel terikat dan penggunaan media desain peraga interaktif sebagai variabel bebas.

Subyek dan Waktu Penelitian

13
Subyek penelitian dalam uji coba terbatas adalah mahasiswa yang berasal dari kelas V semester gasal tahun 2014/2015 Universitas PGRI Semarang. Pemilihan mahasiswa sebagai subyek penelitian ini disesuaikan dengan harapan yang paling memungkinkan untuk memperoleh informasi-informasi yang digunakan. Oleh karena itu, teknik penetapan sampel (subyek penelitian) yang digunakan adalah teknik sampel bertujuan (*purposive sampling*) yang biasanya disebut *criterion based sampling* (Suhito, 1998:28). Diperoleh kelas VE sebagai kelas Eksperimen, dan VH sebagai kelas kontrol. Untuk Pengembangan media desain peraga interaktif digunakan kelas VI sebagai kelas Pengembangan

Prosedur Pengembangan

1
Prosedur Pengembangan Desain Peraga Interaktif dalam penelitian ini, mengacu pada Pengembangan Model Thiagarajan. Pengembangan ini terdiri dari 4 tahap yaitu pendefinisian (*define*), perancangan (*design*), pengembangan (*develop*), dan penyebaran (*desseminate*).

4

Tujuan dari tahap ini adalah untuk menetapkan dan menentukan syarat-syarat pembelajaran yang meliputi tujuan pembelajaran dan batasan materi pembelajaran. Adapun langkah-langkah dalam tahap ini adalah sebagai berikut.

Teknik Pengumpulan Data

Adapun teknik pengumpulan data adalah sebagai berikut.

1. Instrumen yang digunakan untuk mengembangkan Desain Peraga Interaktif adalah Lembar validasi Desain Peraga Interaktif. Data ini berupa pernyataan para ahli tentang aspek-aspek Desain Peraga Interaktif. Teknik yang dilakukan untuk mengumpulkan data ini adalah dengan memberikan Desain Peraga Interaktif beserta Lembar validasi kepada validator. Kemudian validator diminta untuk memberi penilaian dengan cara memberi tanda (√) pada kolom yang sesuai.
2. Lembar pengamatan
Data yang dikumpulkan dengan Lembar pengamatan adalah data tentang aktivitas mahasiswa, kemampuan kreativitas mahasiswa.
- 21
3. Angket Respon Mahasiswa dan Angket Respon Dosen
Kedua angket ini digunakan untuk mengumpulkan data tentang respon mahasiswa dan respon dosen terhadap model pembelajaran. Teknik yang dilakukan untuk mengumpulkan data ini adalah dengan memberikan LARM (Lembar Angket Respon Mahasiswa) kepada mahasiswa dan memberikan LARD (Lembar Angket Respon Dosen) kepada dosen setelah proses pembelajaran selesai.

13

Teknik Analisis Data

Data yang telah dikumpulkan melalui instrumen-instrumen kemudian dianalisis. Data yang dianalisis adalah sebagai berikut.

1. Data validasi Ahli

14

Data yang diperoleh dari validator dianalisis secara deskriptif dengan menelaah hasil penilaian terhadap Desain Peraga Interaktif dan tes hasil belajar. Hasil telaah digunakan sebagai bahan masukan untuk merevisi/memperbaiki Desain Peraga Interaktif.

12

2. Analisis Data Keterlaksanaan Pembelajaran

Data hasil skor kemampuan dosen mengelola pembelajaran dengan pendekatan realistik dianalisis dengan mencari rata-rata nilai kemampuan dosen mengelola

pembelajaran. Kriteria penilaian kemampuan dosen mengelola pembelajaran adalah sebagai berikut.

$0,00 \leq \text{kemampuan} < 1,00$: kemampuan dosen sangat kurang baik

$1,01 \leq \text{kemampuan} < 2,00$: kemampuan dosen kurang baik

$2,01 \leq \text{kemampuan} < 3,00$: kemampuan dosen cukup

$3,01 \leq \text{kemampuan} < 4,00$: kemampuan dosen baik

$4,01 \leq \text{kemampuan} < 5,00$: kemampuan dosen sangat baik

Hasil analisis pengamatan kemampuan dosen mengelola pembelajaran digunakan sebagai bahan masukan untuk merevisi model pembelajaran.

3. Analisis Data Angket

Analisis data respon mahasiswa terhadap proses pembelajaran digunakan analisis persentase. Respon mahasiswa dikategorikan positif apabila persentase yang diperoleh lebih dari 80% dari rata-rata persentase setiap indikator berada dalam kategori senang, baru, berminat, dan ya. Hasil analisis data respon mahasiswa dan respon dosen digunakan sebagai bahan masukan untuk merevisi model pembelajaran.

4. Uji Hipotesis

Uji hipotesis yang digunakan adalah uji ketuntasan hasil belajar, adalah sebagai berikut.

a. Uji ketuntasan belajar

Belajar dikatakan tuntas jika memenuhi syarat ketuntasan belajar yaitu jika rata-rata nilai hasil belajar mahasiswa mencapai sekurang-kurangnya 65.

Hipotesis yang akan diuji adalah:

$$H_0 : \mu_1 \leq 65$$

$$H_a : \mu_1 > 65$$

dimana :

dimana :

μ_1 = rata-rata hasil belajar

Rumus yang digunakan

$$t = \frac{\bar{X} - \mu_0}{\frac{s}{\sqrt{n}}}$$

dengan

\bar{X} = rata-rata nilai kelompok eksperimen

n_1 = banyaknya mahasiswa kelompok eksperimen

s = simpangan baku kelompok eksperimen

Dengan uji pihak kanan kriteria yang digunakan adalah H_0 ditolak jika

$t_{hitung} > t_{(1-\alpha)(n-1)}$ (Sudjana, 2002:227).

3 HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Hasil Penelitian

1. Proses Pengembangan Perangkat Hingga Mencapai Valid.

a. Tahap Pendefinisian

Analisis Mahasiswa dan Lingkungan

Dengan metode dokumentasi dan studi pustaka diperoleh hasil analisis mahasiswa. Mahasiswa Universitas PGRI Semarang sangat potensial. Kemampuan akademik baik, tetapi untuk keterampilan pembuatan media dan peraga masih belum sesuai dengan yang diharapkan. Pengetahuan yang mahasiswa miliki sebelumnya tidak digunakan untuk membangun pengetahuan baru yang akan mereka pelajari, dan tidak mengarahkan pada materi yang bersifat menemukan yang menuntut kreativitas siswa sehingga keikutsertaan mahasiswa dalam pembentukan kreativitas masih kurang, dan juga masih kurangnya media yang dihasilkan oleh mahasiswa secara online.

Analisis Konsep

Terdapat banyak materi dalam Kurikulum 2013 matematika sekolah yang konsepnya dapat dibangun melalui konsep-konsep yang sebelumnya telah diterima oleh mahasiswa di perkuliahan, salah satunya melalui kegiatan mata kuliah

workshop. Sehingga media dan peraga yang dihasilkan dapat diterapkan pada pembelajaran di sekolah, dengan peraga dan media yang berkualitas tentunya sangat bermanfaat untuk membantu guru dalam menyampaikan konsep matematika.

b. Tahap Perancangan

Penyusunan Tes Acuan Patokan

Dasar penyusunan tes adalah analisis materi, analisis tugas dan perumusan tujuan. Tes yang dimaksud adalah Tes Hasil belajar (THB). Tes THB yang disusun berbentuk pilihan ganda yang didahului dengan membuat kisi-kisi dan acuan penskoran butir soal. Rancangan kisi-kisi dan penskoran butir soal yang dimaksud dapat dilihat pada lampiran.

Pemilihan Media

Berdasarkan hasil analisis ujung-awal dan lingkungan dipilih media Desain Peraga Interaktif. Desain Peraga Interaktif dibuat khusus dengan memperhatikan langkah-langkah pembelajaran matematika sehingga tetap memungkinkan mahasiswa mengeksplor kemampuan yang mereka miliki.

c. Tahap Pengembangan

Validasi Ahli

Penilaian ahli meliputi validasi produk, yaitu produk desain peraga interaktif yang dikembangkan pada tahap perancangan. Hasil dari revisi berdasarkan penilaian validator menghasilkan *draft II*.

Uji Coba Penerapan Media

Setelah perangkat desain peraga interaktif direvisi sesuai dengan saran validator, selanjutnya dilakukan uji coba penerapan media untuk memperoleh masukan-masukan guna merevisi dan menyempurnakan kembali perangkat pembelajaran (*draft II*) sehingga menghasilkan *draft III*. Pelaksanaan uji cobalapangan dilakukan pada semester IV mahasiswa Universitas PGRI Semarang. Selanjutnya dipilih beberapa kelas untuk uji coba penerapan media desain peraga interaktif.

2. Hasil Validasi Media

Pada umumnya validator menyatakan desain peraga interaktif baik dan dapat digunakan dengan revisi sedikit. Beberapa hal yang perlu diperhatikan, sebagai berikut, beberapa revisi yang dilakukan terhadap desain peraga interaktif dapat dilihat pada Tabel 1.

Tabel 1. Revisi desain peraga interaktif Berdasarkan Validator 1

Desain Sebelum Revisi	Desain Sesudah Revisi
a) Gambar- gambar kurang jelas	a) Gambar- gambar sudah jelas
b) Prosedur penggunaan desain peraga belum lengkap.	b) Prosedur penggunaan desain peraga sudah lengkap.
c) Alat dan bahan kurang lengkap	c) Alat dan bahan sudah lengkap
d) Format penulisan ada kesalahan.	d) Format penulisan sudah diperbaiki

e) Sumber referensi belum ada.	e) Sumber referensi sudah ditambahkan
--------------------------------	---------------------------------------

Tabel 2. Revisi desain peraga interaktif Berdasarkan Validator 2

Desain Sebelum Revisi	Desain Sesudah Revisi
a) Gambar- gambar kurang jelas	a) Gambar- gambar sudah jelas
b) Tampilan desain kurang menarik	b) Tampilan desain sudah menarik
c) Warna poster atau desain kurang menarik	c) Warna poster atau desain sudah menarik
d) Ukuran file terlalu besar	d) Ukuran file sudah diperkecil
e) Petunjuk pembuatan belum jelas.	e) Petunjuk pembuatan sudah jelas.
f) Alat dan bahan belum lengkap	f) Alat dan bahan sudah lengkap

3. Hasil Belajar Mahasiswa

Belajar dikatakan tuntas jika ⁵ memenuhi syarat ketuntasan belajar yaitu jika rata-rata nilai hasil belajar peserta didik mencapai sekurang-kurangnya 65.

Tabel 3. hasil belajarsiswa

	Kelas Kontrol	Kelas Eksperimen
Mean	74,11	79,24
Standar deviasi	5,177	15,174
Maksimum	87	99
Minimum	67	53

Variabel hasil belajar terdiri dari beberapa indikator dimana masing-masing indikator tersiri dari sub-sub indikator yang diukur dengan menggunakan skala likert. Hasil analisis variabel tersebut setelah diambil skor total pada setiap siswa datanya dapat dilihat pada Lampiran. diperoleh hasil belajar dapat dideskripsikan pada Tabel 4.9. terlihat bahwa untuk variabel hasil belajar, mean = 79,97, standar deviasi = 14,162 dan rentang skor maksimum minimum adalah 10 dan 5,3.

Tabel 4. Deskripsi ketuntasan hasil belajar siswa

One-Sample Statistics

	N	Mean	Std. Deviation	Std. Error Mean
Hasil belajar	38	79.24	15.174	2.461

Nilai hasil belajar kelas eksperimen, diperoleh rata-rata 79,97 dari 38 sampel dengan nilai standar deviasi sebesar 15,174 dan nilai rata-rata kesalahan (*standar error mean*) sebesar 2,461

Tabel 5. Analisis ketuntasan hasil belajar siswa

One-Sample Test						
Test Value = 65						
	t	df	Sig. (2-tailed)	Mean Difference	95% Confidence Interval of the Difference	
					Lower	Upper
Hasil belajar	5.784	37	.000	14.24	9.25	19.22

Dari Tabel 4.10. dapat dianalisis, diperoleh perhitungan $t_{hitung} = 5,784$ sedangkan $t_{tabel} = 1,69$ memperlihatkan bahwa $t_{hitung} > t_{tabel}$, sehingga H_0 ditolak.

Berdasarkan nilai probabilitas, jika $Sig < 0,05$ maka H_0 ditolak. Karena $Sig (2-tailed) = 0,000 < \alpha (0,05)$ maka H_0 ditolak. Dengan kata lain hasil belajar siswa mencapai tuntas.

Selanjutnya dilakukan Uji Proporsi digunakan untuk mengetahui proporsi data hasil belajar peserta didik kelompok uji coba apakah hasil belajar peserta didik kelompok uji coba tuntas secara klasikal yaitu dengan proporsi peserta didik yang mencapai ketuntasan 85 %.

$H_0: \pi = 85\%$ (Proporsi peserta didik untuk mencapai ketuntasan minimal 65 adalah 85%)

$H_1: \pi \neq 85\%$ (Proporsi peserta didik untuk mencapai ketuntasan 65 adalah bukan 85%)

Untuk pengujian hipotesis di atas maka pengujiannya dilakukan dengan uji proporsi dua pihak.

$$Z = \frac{\frac{x}{n} - \pi_0}{\sqrt{\frac{\pi_0(1 - \pi_0)}{n}}} = \frac{\frac{35}{38} - 0,85}{\sqrt{\frac{0,85(1 - 0,85)}{38}}} = 1,227$$

Diperoleh $Z_{hitung} = 1,227$ dan dengan $Z_{tabel} = 1,65$ sehingga menunjukkan Terima H_0 dimana $|Z_{hitung}| < Z_{0,5 - \alpha}$ artinya hasil belajar peserta didik sudah mencapai ketuntasan belajar.

Pembahasan

1. Pembahasan Hasil Pengembangan Desain Peraga Interaktif.

Perangkat pembelajaran yang dikembangkan adalah Desain Peraga Interaktif. Selanjutnya desain peraga interaktif tersebut divalidasi oleh ahli, sehingga diperoleh desain peraga interaktif yang sesuai dengan kriteria/ valid. Diperoleh desain peraga interaktif yang valid, yaitu dengan rata-rata penilaian validator ² menunjukkan perangkat pembelajaran tersebut sudah baik dengan sedikit revisi (revisi diperlukan untuk perbaikan agar perangkat menjadi lebih baik).

¹⁰ Vygotsky (dalam Slavin,1994:49), menekankan pada hakekat sosiokultural pembelajaran, yaitu siswa belajar melalui interaksi dengan orang dewasa dan teman sebaya. Teori Vygotsky ini sejalan dengan komponen utama dalam kontekstual, yaitu masyarakat belajar, adanya interaksi antara siswa ⁴⁷ yang satu dengan yang lain, juga antar siswa dengan pembimbing (Dosen).

Berdasarkan uraian tersebut teori Vygotsky dapat digunakan sebagai teori belajar yang mendukung pembelajaran dengan Desain Peraga Interaktif. Penekanannya adalah penerapan pembelajaran dengan kreativitas selalu mempertimbangkan karakteristik dan cara belajar siswa yakni bahwa belajar harus melibatkan proses mental siswa, menyenangkan, mendorong aktivitas siswa, memberi kesempatan siswa untuk mengkonstruksi pengalaman belajarnya sehingga belajar menjadi penuh kebermaknaan, dalam hal ini peran guru sebagai fasilitator dalam pembelajaran yang muaranya menuju penciptaan suasana belajar yang efektif. Teori ini digunakan sebagai dasar atau arahan dalam proses belajar maupun kegiatan belajar mengajar matematika dalam penelitian ini.

Keterlaksanaan pembelajaran berdasarkan temuan mahasiswa semester V pada mata kuliah workshop Universitas PGRI Semarang, ternyata siswa dan guru memberikan respon bahwa pembelajaran matematika dengan desain peraga interaktif dapat terlaksana dengan ⁴³ baik, siswa yang berkemampuan tinggi, sedang, dan rendah dalam kelompok memungkinkan ³ siswa berinteraksi dan berdiskusi dengan baik, mereka dapat menjalankan tugas dengan baik, juga terjadi kompetisi antar anggota dalam kelompok.

³ Selanjutnya hasil penelitian menunjukkan bahwa:

1. Pelaksanaan pembelajaran dengan desain peraga interaktif dilakukan dengan baik.

2. mahasiswa¹⁸ memberikan respon yang baik terhadap kegiatan pembelajaran matematika dengan desain peraga interaktif.
3. Dosen¹⁸ memberikan respon yang baik terhadap kegiatan pembelajaran matematika dengan Desain peraga Interaktif.

Dari hal itu maka pembelajaran dengan menggunakan perangkat pembelajaran matematika dengan desain peraga interaktif dapat terlaksana dengan baik, ditunjukkan dengan respon mahasiswa, dan respon dosen yang baik.

¹⁵ Menurut Sierwalds (dalam Davasligil, 2005) dalam belajar jangka panjang, kreativitas seorang pelajar lebih tinggi dari pada seseorang yang tidak bersekolah. Hal ini menunjukkan dalam pembentukan kreativitas diperlukan waktu dengan jangka waktu yang tidak singkat, sehingga dalam pembentukan kreativitas sebaiknya harus memerlukan waktu yang cukup dan tidak tergesa-gesa. Dengan waktu yang cukup, maka akan memungkinkan dampak atau pengaruh kreativitas terhadap hasil belajar siswa dalam kegiatan pembelajaran.

Pada pertemuan terakhir, peneliti melakukan THB. Pada pelaksanaan THB oleh siswa berjalan dengan lancar dan tertib. THB dilakukan di kelas VE dan VH. Dari pelaksanaan THB akan diperoleh nilai akhir yang peneliti gunakan sebagai nilai final, dimana nilai final ini akan dibandingkan, yaitu antara nilai kelas VE³⁸ sebagai kelas eksperimen dan nilai kelas VH sebagai kelas kontrol.¹⁷ Kedua nilai dikelas ini sudah menunjukkan suatu ketuntasan hasil belajar. Dan setelah dianalisis diperoleh bahwa hasil belajar kelas eksperimen (VE) lebih baik dari pada hasil yang diperoleh kelas kontrol (VH). Yaitu diperoleh mean pada kelas eksperimen adalah 79,24 sedangkan mean pada kelas kontrol adalah 74,11.

⁸ Menurut Imam (2008: 128) para guru matematika diharapkan dapat memilih pembelajaran yang efektif dalam meningkatkan aktivitas belajar sehingga belajar siswa menjadi pembelajaran yang bermakna. Disinilah diperlukan suatu peranan seorang guru sebagai pembimbing siswa, sehingga bisa mengarahkan siswanya kearah pemahaman mengenai suatu konsep tertentu, sehingga bisa diarahkan pada kreativitas siswa.

Menurut Kyriakides (dalam Cesar, 2008) efektivitas pada penelitian guru telah menunjukkan bahwa guru yang efektif diharapkan dapat membantu murid untuk

menggunakan strategi dan mengembangkan strategi mereka sendiri yang dapat membantu mereka memecahkan berbagai jenis masalah.

PENUTUP

Simpulan

Berdasarkan hasil-hasil pengembangan perangkat pembelajaran dan hasil penelitian yang dikemukakan, maka dapat dikemukakan simpulan penelitian sebagai berikut.

1. Pengembangan dilakukan dengan menggunakan modifikasi model Thiagarajan. Perangkat pembelajaran yang dikembangkan desain peraga interaktif. Selanjutnya desain peraga interaktif tersebut divalidasi oleh ahli, sehingga diperoleh perangkat pembelajaran yang sesuai dengan kriteria/ valid. Sehingga Pembelajaran workshop Matematika dengan desain peraga interaktif mencapai valid, yaitu dengan rata-rata penilaian validator baik yaitu 4,0 menunjukkan perangkat pembelajaran tersebut sudah baik dengan sedikit revisi (revisi diperlukan untuk perbaikan agar perangkat menjadi lebih baik).
2. Pembelajaran workshop matematika dengan desain peraga interaktif sudah terlaksana dengan baik. Keterlaksanaan pembelajaran berdasarkan temuan ternyata mahasiswa dan dosen mata kuliah workshop memberikan respon bahwa pembelajaran matematika dengan desain peraga interaktif berjalan dengan baik.
3. Implementasi pembelajaran dengan desain peraga interaktif mencapai hasil belajar yang baik ditandai Rataan kelas eksperimen sebesar 79,24 dan kelas kontrol sebesar 74,11, maka kelas eksperimen memiliki rata-rata hasil belajar lebih baik secara signifikan dari pada rata-rata kelas kontrol.

Saran

Berdasarkan simpulan yang dikemukakan di atas, maka peneliti mengharapkan:

1. Penggunaan dan pelaksanaan suatu strategi perlu diperhatikan arah pencapaian indikator dan tujuan pembelajaran. Pada pelaksanaan pembelajaran harus mengacu pada strategi yang tepat, agar pelaksanaan pembelajaran bisa terlaksana dengan baik. Jika strategi pembelajaran sudah tepat, barulah ditambahkan media pembelajaran yang tepat, dalam penelitian ini, penggunaan peraga sangat membantu dalam pelaksanaan kegiatan belajar.
2. Dengan perangkat pembelajaran yang valid, akan menghasilkan suatu sistem perangkat yang dapat dijadikan alternatif dalam pelaksanaan pembelajaran, oleh karena itu suatu perangkat pembelajaran yang baik adalah perangkat yang harus dikonsultasikan pada para ahli dibidangnya sehingga menghasilkan perangkat yang sesuai dengan kriteria, baru setelah itu dapat diimplementasikan dalam kegiatan belajar mengajar.

DAFTAR PUSTAKA

- Arif, K. 2008. *Efektivitas Pembelajaran Matematika Berbasis Teknologi Berorientasi pada Pendekatan Problem Solving Berbantuan CD Pembelajaran Interaktif Materi Program Linear Kelas X*. Tesis. Semarang: Program Pascasarjana UNNES.
- Arikunto, S. 2007. *Dasar-dasar Evaluasi Pendidikan*. Bumi Aksara: Jakarta.
- Arikunto,S; Abdul Jabar . 2009. *Evaluasi Program Pendidikan*. Bumi Aksara: Jakarta.
- Arifin, Z. 1991. *Evaluasi Instruksional*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya.
- Clark, C., Guskey, T., & Benninga, J. 1983. The effectiveness of mastery learning strategies in undergraduate education courses. *Journal of Educational Research*, 76(4): 210-214.
- Dekdikbud. 2003 . *Kamus Besar Bahasa Indonesia*. Balai Pustaka: Jakarta.
- Nieveen. 1999. *Prototyping to Reach Product Quality*. Netherlands: University of Twente.
- Rasiman. 2012. *Efektivitas Pembelajaran Dengan Memanfaatkan Video Yang Dikemas Dalam Bentuk CD Interaktif Pada Mata Kuliah Inovasi Pembelajaran Matematika*. Jurnal IKIP PGRI Semarang: Aksioma
- Sardiman.2008. Pembelajaran Aktif (Aktif Learning). *Jurnal. Teaching Improvement Workshop*. 21-08-2009.
- Sudjana. 2005. *Metode Statistika*. Tarsito: Bandung.
- Sugiyono. 2003. *Statistika Untuk Penelitian*. Alfabeta: Bandung.
- Sugiyono. 2008. *Metode Penelitian Pendidikan pendekatan Kuantitatif Kualitatif dan R & D*. Bandung: Alfabeta.
- Sumaidi. 2008. Model Pembelajaran Aktif dan Pasif. *Jurnal*. 20-08-2008.
- Thiagarajan,S. Smmel, D.S. Smmel, M.I. 1974. *Instruksional Development for teacher of exceptional Children*. Blomington: Indiana University.

PENGEMBANGAN DESAIN PERAGA INTERAKTIF MATEMATIKA BERBASIS ELEARNING UNTUK MEMBENTUK KREATIVITAS MAHASISWA PADA MATA KULIAH WORKSHOP

ORIGINALITY REPORT

24%

SIMILARITY INDEX

21%

INTERNET SOURCES

14%

PUBLICATIONS

0%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	matheducationforus.wordpress.com Internet Source	1%
2	Elsa Farapatana, Yunita Septriana Anwar, Abdillah Abdillah. "Pengembangan Komik Matematika dengan Metode Preview, Question, Read, Reflect, Recite, & Review (PQ4R) Pada Materi Lingkaran Kelas VIII SMP", JTAM Jurnal Teori dan Aplikasi Matematika, 2019 Publication	1%
3	eprints.uny.ac.id Internet Source	1%
4	dokumen.tips Internet Source	1%
5	jurnal.unigal.ac.id Internet Source	1%
6	jurnal.uns.ac.id Internet Source	1%

7	jurnal.untan.ac.id Internet Source	1 %
8	repository.radenintan.ac.id Internet Source	1 %
9	library.ikipgrismg.ac.id Internet Source	1 %
10	repository.uksw.edu Internet Source	1 %
11	eprints.walisongo.ac.id Internet Source	1 %
12	www.proceeding.unindra.ac.id Internet Source	1 %
13	conference.upgris.ac.id Internet Source	1 %
14	repository.upi.edu Internet Source	1 %
15	es.scribd.com Internet Source	1 %
16	Ahmad Amin, Leo Charli, Wenda Nov Fita. "Pengaruh Model Pembelajaran Kooperatif Tipe Jigsaw dan Konvensional terhadap Hasil Belajar Fisika", Science and Physics Education Journal (SPEJ), 2018 Publication	1 %

17	uad.portalgaruda.org Internet Source	1 %
18	publikasi.mipastkipllg.com Internet Source	1 %
19	Umar Umar, Hasratuddin Hasratuddin, Edy Surya. "Pengembangan LKPD Berbasis Model Think Aloud Pair Problem Solving Untuk Meningkatkan Kemampuan Pemecahan Masalah Matematis Siswa SD Negeri 067248 Medan", Jurnal Cendekia : Jurnal Pendidikan Matematika, 2022 Publication	<1 %
20	Martina Galeotti, Martin Robinson, Gary Mitchell, Mark Tomlinson, Jonathan White, Áine Aventin. "An online survey of women's perceived care needs following miscarriage in hospital settings in Northern Ireland.", Research Square Platform LLC, 2023 Publication	<1 %
21	Nuhyal Ulia, Yunita Sari, Mohamad Hariyono. "Pengaruh Bahan Ajar Konsep Dasar Matematika Berbasis Internalisasi Nilai-Nilai Islam Terhadap Sikap Religius", Jurnal Studi Guru dan Pembelajaran, 2020 Publication	<1 %
22	Hadija Hadija, Muhammad Anas, La Tahang. "Penerapan Metode Praktikum untuk	<1 %

Meningkatkan Keterampilan Proses Sains Dan Hasil Belajar IPA Fisika Peserta Didik Pada Materi Pokok Getaran dan Gelombang Kelas VIII SMP Negeri 2 Bungku Selatan", Jurnal Penelitian Pendidikan Fisika, 2020

Publication

23

eprints.unm.ac.id

Internet Source

<1 %

24

achmad-hidajat.blogspot.com

Internet Source

<1 %

25

docshare.tips

Internet Source

<1 %

26

e-journal.unipma.ac.id

Internet Source

<1 %

27

journal.um-surabaya.ac.id

Internet Source

<1 %

28

karya-ilmiah.um.ac.id

Internet Source

<1 %

29

ml.scribd.com

Internet Source

<1 %

30

www.scribd.com

Internet Source

<1 %

31

Muthmainnah Muthmainnah, Suhar Suhar, Hafiludin Samparadja. "PENGARUH MODEL PEMBELAJARAN KOOPERATIF TIPE THINK PAIR

<1 %

SHARE TERHADAP HASIL BELAJAR
MATEMATIKA SISWA KELAS VIII SMP NEGERI 1
PASARWAJO", Jurnal Penelitian Pendidikan
Matematika, 2019

Publication

32

Fembriani Fembriani. "Pengembangan Buku Saku IPA untuk Meningkatkan Hasil Belajar Siswa Kelas VI", Jurnal Ilmiah KONTEKSTUAL, 2021

Publication

<1 %

33

Siti Hadijah, Sutji Rochaminah, Maxinus Jaeng. "PERBEDAAN PEMAHAMAN KONSEP MATEMATIKA ANTARA SISWA YANG BELAJAR DENGAN MENGGUNAKAN MODEL PEMBELAJARAN KOOPERATIF TIPE JIGSAW DAN KONVENSIONAL", Aksioma, 2019

Publication

<1 %

34

balian86.wordpress.com

Internet Source

<1 %

35

digilib.uns.ac.id

Internet Source

<1 %

36

ejournal.unesa.ac.id

Internet Source

<1 %

37

www.e-jurnal.com

Internet Source

<1 %

38

www.neliti.com

Internet Source

<1 %

39

Apsari Wahyu Kurnianti, Ascharisa Mettasatya Afrilia. "Hubungan Intercultural Sensitivity Dengan Efektivitas Komunikasi Dalam Mencegah Bullying di SMA Taruna Nusantara Magelang", Kanal: Jurnal Ilmu Komunikasi, 2020

Publication

<1 %

40

Risa Nurmalia, Hafiludin Samparadja, Mohammad Salam. "PENGARUH MODEL DISCOVERY LEARNING TERHADAP KEMAMPUAN PENALARAN MATEMATIS SISWA KELAS VII SMP NEGERI 3 KENDARI", Jurnal Penelitian Pendidikan Matematika, 2019

Publication

<1 %

41

journal.uin-alauddin.ac.id

Internet Source

<1 %

42

repository.ar-raniry.ac.id

Internet Source

<1 %

43

snpm.unipasby.ac.id

Internet Source

<1 %

44

Kadek Hengki Primayana, Putu Yulia Angga Dewi. "Hubungan Pola Asuh Demokratis dan Intensitas Penggunaan Gawai pada Anak Usia Dini", Jurnal Obsesi : Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini, 2020

Publication

<1 %

45

Sirwanti. "Pengembangan Perangkat Pembelajaran Matematika Menggunakan Pendekatan Neuroscience pada Siswa Kelas V Sekolah Dasar", JURNAL PENDIDIKAN MIPA, 2018

Publication

<1 %

46

Augus Pardossi. "MENINGKATKAN AKTIVITAS DAN HASIL BELAJAR MATEMATIKA MENGGUNAKAN ALAT PERAGA", Jurnal Pendidikan Matematika dan IPA, 2018

Publication

<1 %

47

bagawanabiyasa.wordpress.com

Internet Source

<1 %

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On